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 السوريُّون في مصر خلال عصر البطالمة
 م0202منشور بمجلة مركز الدراسات البردية والنقوش، جامعة عين شمس، عدد  (3رقم )بحث 

 .ومجامعة الفي  ،كلية الآداب ،الروماني –التاريخ اليوناني مساعد أستاذ : عبد اللطيف فايز عليد.

 

خلال عصر  لا يتناول هذا البحثُ دراسة العلاقات السياسية بين مصر وسوريا :باللغة العربية لخصمال
البطالمة، كما إنَّه لا يتناول دراسة الصلات التجارية بين البلدين خلال الفترة ذاتها؛ لأنَّ هذه الموضوعات 

أحوال السوريين الذين كانوا  ما يهتمُ هذا البحث بدراسةتناولها بالفحص والدراسة العديدُ من الباحثين. إنَّ 
ق.م(، من حيث أسباب قدومهم إلى 33-330البطالمة )يقيمون داخل أقاليم مصر المختلفة خلال عصر 

مصر وأماكن إقامتهم فيها، والمهن والحرف التي كانوا يزاولونها أثناء إقامتهم، فضلًا عن أوضاعهم 
؛ وذلك من خلال ما ورد من إشارات تتعلق بهم الاجتماعية والاقتصادية، والآلهة التي كانوا يتعبدون إليها

 .بية أو الوثائق البرديةسواء في المصادر الأد

 فيلادلفيا، أبوللونيوس، الفيوم، زينون. بطلمي، سوري، سورية، قرية السوريين، فلسطين،  الكلمات الدالة:
 

The Syrians in Ptolemaic Egypt 

 

Abstract: This study does not deal with the political relations between Egypt 

and Syria during the Ptolemaic period or with the trade relations between the 

two countries during the same period; because these topics were examined 

and studied by many scholars before. This study is concerning with the 

conditions of Syrians who lived inside the different districts (nomoi) of Egypt 

during the Ptolemaic period (332-31 BC), in terms of their reasons for coming 

to Egypt and their places of residence, the professions and crafts they 

practiced during their stay, as well as their social and economic conditions, 

and the gods they had worshiped. And that through what was reported about 

them, whether in literary sources or documentary sources, especially papyri.  
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